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Evento em São José debate hoje futuro da bacia do Paraíba do Sul saiba mais   

Nove instituições que atuam na região se encontram hoje no campus Urbanova da 

Univap (Universidade do Vale do Paraíba), na zona oeste de São José, para debater 

o futuro do rio Paraíba do Sul. 

Com o tema “O futuro do presente das águas do Paraíba do Sul”, o seminário 

organizado pela Associação Corredor Ecológico do Vale do Paraíba reunirá 

cientistas, ambientalistas e técnicos que fazem estudos em diversas áreas que têm 

influência com a bacia do rio Paraíba. 

Entre os participantes, estão representantes do Inpe (Instituto Nacional de 

Pesquisas Espaciais), da SOS Mata Atlântica e do CBH-PS (Comitê das Bacias 

Hidrográficas do Rio Paraíba do Sul). 

Segundo a organização, o objetivo é ampliar as discussões sobre utilização das 

águas da bacia do rio Paraíba de forma sustentável, levando em conta o 

crescimento demográfico e industrial das cidades abastecidas pelo rio. 

“Queremos propor soluções para a produção de água na região”, disse Maria 

Zulmira Souza, diretora de Comunicação do Corredor Ecológico. 

“Esse tema é muito atual e importante no momento em que a bacia enfrenta uma 

estiagem muito forte e o Estado propõe fazer a ligação dos reservatórios, o que terá 

impacto em nossa região.” 

Programação. O evento começa às 8h30 de hoje, com entrada franca e vagas 

limitadas, com a palestra “O rio Paraíba do Sul e seu papel nas questões hídricas e 

nas mudanças climáticas globais”, com Gilvan Sampaio, do Inpe. 

Na sequência, estão programadas duas mesas de debates, com os temas 

“Posicionamento técnico sobre a água do rio Paraíba” e “Ações e diretrizes voltadas 

para a preservação e conservação”. 

No primeiro debate, participarão os especialistas Maria Luiza Ribeiro (Rede de 

Águas - SOS Mata Atlântica), André Marques (Agevap), Cristianny Teixeira (Agência 

Nacional de Águas) e Wilson Cabral (ITA e Rede Vale). 

Da segunda, os participantes: José Luciano Penido (Corredor Ecológico), Mário 

Mantovani (SOS Mata Atlântica), Samuel Barreto (The Nature Conservancy), Leonel 

Perondi (Inpe) e Nazareno Mostarda (CBH-PS). 



Técnico. “A intenção é ter um debate muito técnico sobre a atual condição da bacia 

e o que temos que fazer para preservar e estimular a produção de água”, disse 

Maria Zulmira. 

No final do encontro será elaborada uma agenda propositiva para as próximas 

discussões e ações sobre o tema. 

 

Saiba mais 

Evento 

Associação Corredor Ecológico realiza hoje, na Univap, em São José, o debate “O 

futuro do presente das águas do rio Paraíba do Sul” 

Entrada 

Gratuita, com vagas limitadas 

Horário 

Das 8h30 às 12h 

Debatedores 

Gilvan Sampaio (Inpe), Maria Ribeiro (Rede de Águas), André Marques (Agevap), 

Cristianny Teixeira (ANA), Wilson Cabral (ITA), José Penido (Corredor), Mário 

Mantovani (SOS Mata Atlântica), Samuel Barreto (TNC), Leonel Perondi (Inpe) e 

Nazareno Mostarda (CBHPS) 


